

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Madrid, 4 rs., Prov. 30 tr. - Dto. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3,182 DE LA MAÑANA

MADRID, LUNES 1.º DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICIÓN.

S. A. R. la Serma. Sra. Infanta doña Eulalia se encuentra ya felizmente restablecida casi por completo de su indisposición. Con tan fausto motivo cesan de publicarse desde ayer los partes relativos al estado de su salud. (Gaceta de hoy.)

La compañía del teatro del Liceo de Barcelona, salvo modificaciones posteriores, queda constituida de la manera siguiente: Sopranos, señoras Vitali, Pascual-Damiani, Lavini y Locatelli.—Contraltos, señora Moreni.—Tenores, señores Lefranc y Stagno.—Segundo tenor, Sr. Fabris.—Barítono, Sr. Boccolini.—Segundo barítono, Sr. Baraldi.—Bajos, Sr. S. Petit y Vialletti. Además se está en tratos para ajustar un caricato, pues en el repertorio figuran óperas bufas.

Se halla vacante en la santa iglesia catedral del Burgo de Osma el beneficio de salmista, el cual ha de proveerse por concurso entre los que siendo presbíteros ó hallándose en aptitud de serlo *intra annum* quieran hacer oposición.

Ha sido agraciado con la cruz de beneficencia de segunda clase D. Benito Morales Muñoz, farmacéutico primero del hospital general de esta corte.

Se ha repartido la entrega 20 del Diccionario de Farmacia que publican los señores Argenta, Talegon, Puerta y Ródenas y Olmedilla.

El reloj universal presentado en la exposición de Toledo, al que se dá este nombre porque tiene un globo terrestre que emplea veinticuatro horas en hacer una rotación sobre su eje, tiene señaladas las doce horas del día en la parte anterior del Ecuador, y las doce de la noche en la posterior, de modo que se halla siempre marcada la hora de cualquier punto del globo por la intersección de su meridiano en el Ecuador.

Dice *El Artista*: «El Don Sebastian, del maestro Donizetti, ha sido hasta el presente una ópera puesta en el *Indice* en San Petersburgo, á causa de la gran marcha fúnebre. Pero de sabios es mudar de consejo, según el refrán, y en la presente temporada, si hemos de dar crédito á una correspondencia de Rusia, se ha ideado ponerla en escena sin ofender las delicadas fibras imperiales, como asegura nuestro colega *Il Trovatore*, ordenando que en lugar de la marcha fúnebre se dará una *fiesta per l'incoronazione*,... conservando, sin embargo, la música del *spartito*.»

El pueblo de Tordesillas, en la diócesis de Sigüenza, ofrece 83 fanegas de trigo centeno al sacerdote que quiera comprometerse á celebrar la misa de alba por todo el año, libre de intención, á lo que se agregan 300 rs. que ofrece también el párroco por cuantos servicios pueda prestarle en sus ausencias y enfermedades el espedido sacerdote.

En la biblioteca patatina de Módena, en el archivo, ha sido descubierto por el Sr. Angel Clauani un legajo con ciento cuarenta y ocho obras de Alejandro Stradella, compuesto de sinfonías instrumentales, cantatas, motetes, canciones, madrigales, oratorios, dramas líricos con diálogos, intermedios, etc., etc. Estas diversas composiciones á una y muchas voces y coros, la mayor parte con acompañamiento de cuarteto, son de un interés grandísimo para el arte.

Algunos pr lados continúan sus visitas pastorales. En la actualidad el excelentísimo señor obispo de Barcelona se halla en el arzobispado de Píera, y se dispone á visitar el de Villafranca del Panadés.

El de Huesca desde San Cosme había pasado á Buil y después á Boltaña.

La compañía de ópera italiana formada por el empresario, barítono Pacini, para el teatro de Oporto, se compone de las *prime donne soprano* señoras Poinset y Dalli, de la *prima donna* contralto señora Chambert, del tenor Sr. Prudenza, del barítono Guadagnini y del bajo Cornago.

Un periódico sueco acaba de dar noticia de un hombre que se ahogó en un canal, y que fué inhumado según los usos del país encerrándole en un ataúd y enterrado este. Y con todo el sepulturero oyó un ruido subterráneo como si alguien golpeara en madera, también gritos ahogados y gemidos. Huyó el sepulturero espantado, fué al pueblo, contó al cura lo que pasaba, llegó este con sus parroquianos, y abierto el sepulcro, consideróse cuál sería el terror de todos y el dolor de la familia al hallarse el cadáver en posición distinta de la que se le dió, con la cabeza, las manos y los pies ensangrentados y todavía caliente!

La señora Talvó-Bedogni, *prima donna* contralto que ya hemos oído en nuestro régio coliseo, ha sido contratada por M. Caballo para el teatro Lírico de París para crear el principal papel en la nueva ópera del maestro Devin-Duvivier, titulada *Deborah*.
La señora Talvó-Bedogni no abandona

la escena italiana: se contrata en el teatro Lírico solo es para el otoño.

La nueva ópera del maestro Pacini, *Berta*, que se cantará en la próxima temporada en el teatro de San Carlos de Nápoles, tendrá por intérpretes á las señoras Bendazzi y Tati y á los señores Stigelli y Pandolfini.

El barítono Sr. Ruggiero Pizzigati ha muerto en Ravenna después de una larga y penosa enfermedad. Era un artista apreciable.

Escriben de Berlín que la Cámara de diputados ha votado el empréstito, á condición, á causa de haber prometido formalmente el conde de Bismark, presidente del Consejo de ministros, que no se empleará mas que en la defensa del país.

De un cuadro sinóptico dado á luz por el Sr. Pastor, aparece que en el espacio de los últimos once años desde 1855, el precio máximo de nuestra deuda consolidada fué en 31 de diciembre de 1863, existiendo el ministro Miraflores, época en que se cotizó, á 34-30, y el mas bajo en junio último, en que descendieron los fondos hasta 33-75. El cambio sobre París, que en 1858 llegó á hacerse á 5 francos 28 céntimos por peso fuerte, perdió en junio último hasta llegar al tipo de 4-84. La Caja de depósitos, que 1855 solo tenía 45.000.000, llegó á reunir en 1863 y 1864 hasta 1.870.000.000 de reales.

Se ha observado, dice un diario, que los ricos melones de Guardar nar, si bien con el abono del guano, serian de grandes dimensiones, desde que dicho abono se usa han perdido el dulzor que les hacia apetecibles, y constitua uno de los productos de mas importancia de aquellos terrenos.

En Córdoba se da como cosa cierta que tan luego como haya pasado algun tiempo de la circulación de los trenes, se acortará el tiempo que se invierte ahora en el trayecto desde Cádiz á Madrid, proponiéndose recorrerlo en el espacio de diez y seis horas.

Un viajero francés hace la siguiente descripción del Océano ártico glacial: «El mar glacial, dice, no es, como se supone generalmente, unido y compacto; es un hacinamiento de gigantescas masas de nieve empujadas por latempstas, que flotan sobre las olas y se aglomeran ó se separan sin cesar; estas masas son de las formas mas extrañas y mas variadas. Unas proyectan en el espacio sus picos agudos como las flechas de las catedrales; otras tienen la forma de una torre y están almenadas como una muralla; esta se parece á un arco de puente; otra se alza orgullosamente entre las demás como el palacio de un rey. El sol que las ilumina las hace resplandecientes, y el efecto causado por tan fantásticos puntos de vista, se aumenta con el admirable color de estas montañas de hielo; un azul trasparente, límpido y aterciopelado, tan puro, tan luminoso que, comparado con él, es pálido el del cielo.»

Un periódico valenciano recuerda que hace un año se construyeron en el hospital de aquella ciudad unas habitaciones aisladas y bien dispuestas para recibir enfermos púderes, y se lamenta de que sin duda por falta de publicidad no haya acudido á ocuparlas ninguno, siendo así que en ellas estarían mejor asistidos y cuidados que en una casa particular.

El ministerio de Fomento ha hecho una esmerada impresion de la ley de aguas para distribuirla á los funcionarios que están llamados á intervenir en su aplicación; y el sobrante se venderá á un precio sumamente módico.

Leemos en el *Amigo del Clero*: «Como por nuestra parte procuramos adquirir noticias de cuanto al clero interesa, hemos sabido con satisfaccion que el señor ministro de Gracia y Justicia ha dado orden al negociado respectivo para que todos los expedientes que haya incoados hasta la fecha en solicitud de jubilaciones que piden los señores párrocos se pongan al despacho con la urgencia que el asunto reclama.»

Se va á crear en Copenhague un conservatorio de música.

Dice el *Trovatore de Milan*: «Tenemos una verdadera abundancia de óperas nuevas. El maestro Zesceovich, de Trieste, ha concluido dos: una seria titulada *Francesca da Rimini*, y otra buffa titulada *Le false apparenze*.»

El señor obispo de Vich ha dispuesto, en cumplimiento de la real cédula de 3 de enero de 1854 y otras posteriores que se complete el expediente instruido para el arreglo y demarcacion de las parroquias del obispado, y especialmente para cada uno de los arciprestazgos en que se halla dividido y cuyo expediente fué incoado en tiempo de su antecesor el señor D. Antonio Palau y Termens.

El baron de Urczy, de Viena, está poniendo en música el libretto de una ópera del poeta húngaro Deak Jarkas, titulada *El Renegado*.

Escriben de Berga á *El Iris* de Barcelona:

«Háblase nuevamente de la construcción de un camino de hierro que, partiendo de la cuenca carbonifera de Serchs y otros pueblos vecinos del Norte de esta villa, vaya á enlazarse con el de Barcelona á Zaragoza en Manresa, para cuyo apoyo del gobierno se han firmado fundadas exposiciones por varias municipalidades, encomiando su conocido interés y el resultado que puede reportar la nación, facilitándose la extracción del excelente carbon de piedra, que tanto abunda en aquella montaña, y cuyo alimento se hace cada dia mas necesario para la industria.»

Leemos en un periódico de Bilbao: «Durante la permanencia de SS. AA. reales en Vitria, antes de que se reunieran á ellos sus augustos padres procedentes de Zarauz, vió el príncipe de Asturias desde una de las ventanas de su habitación que unos niños de su edad poco mas ó menos, jugaban á la pelota junto á palacio. Los niños saludaron á S. A. tan luego como le vieron, y continuaron su juego, que el príncipe miraba con interés.»

«Vení dijo uno de los niños á S. A. con esa familiaridad tan propia de los pocos años.»

«No puedo; contestó el príncipe á media voz como cuidándose de que le oyeran de dentro de las habitaciones.»

Pocos momentos después desapareció S. A., y hablando la natural vigilancia de su servidumbre, intentó salirse de palacio, y se hubiera incorporado á los novales jugadores de pelota si el alabardero que hacia la guardia no hubiese dado el correspondiente aviso.

En seguida, por encargo de S. A., fueron llamados á palacio los niños y jugaron á la pelota con el heredero del trono español.»

El dia 24, según dice un diario de Barcelona, se observó en las aguas de Aragón el movimiento de flujo y reflujo, fenómeno que hacia muchos años no se habia observado.

Dícese que en unos de los puntos mas pintorescos del Valle de Andorra, se trata de edificar un suntuoso establecimiento de baños, montado con todas las comodidades apetecibles, á fin de que pueda competir con los mejores establecimientos de su clase que se conocen en Europa.

Los que intentan gastar en esta finca parece que son ricos alemanes que aprovechan la neutralidad de Andorra para hacer con pretexto de los baños otro negocio mas pingüe á semejanza de lo que sucede en ciertos establecimientos tristemente célebres de Alemania.

Los periódicos de Valencia publican una carta que S. S. ha dirigido al arzobispo de aquella diócesis demostrándole un paternal afecto y enviándole su bendición. Este notable documento es contestacion á la carta del señor arzobispo enviando á la Santa Sede los 40,000 reales recaudados en la diócesis para las necesidades del pontificado.

Las noticias de Puerto-Rico llegadas por la vía de los Estados-Unidos alcanzan al 27 de agosto; pero en general no ofrecen ningun interés.

«Había dejado de publicarse *El Fomento*, periódico reformista y de ideas bastante templadas.»

«La recaudacion de los derechos de aduanas habia sido mayor en julio último que en igual mes del año anterior.»

Enterada S. M. la reina del encuentro que por la fuerza de carabineros tuvo lugar en las inmediaciones de los pueblos de Montejaque y Benaolan, en la provincia de Málaga, contra varios contrabandistas y considerable número de escopeteros que de los indicados pueblos salieron á protegerlos; en vista del brillante comportamiento observado por el subteniente D. Juan Orca y fuerza de su mando, que ha llenado cumplidamente sus deberes consiguiendo, despues de sostener un nutrido fuego, la aprehension de un reo, 10 caballerías, 123 arrobas nueve libras de tabaco y 10 libras de papel con el sello del Estado para la elaboracion de cajetillas, ha tenido á bien disponer que en recompensa de tan distinguido servicio se les den las gracias en su real nombre, y que al subteniente Orca se le tenga presente por el espedido servicio para las ventajas que pueda darle derecho en su carrera, el cual se anotará para lo que haya lugar en las filiaciones de los individuos de tropa que lo prestaron.

Ha sido autorizado D. Tomás Bret y consocios para que salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aprove hen las aguas del rio Meder como fuerza motriz de un molino harinero y de tres pequeños establecimientos de blanqueo de telas y lavado de bayetas, y además en el riego de cinco hectáreas de terreno que poseen en el término de Vich, provincia de Barcelona.

El municipio de Sevilla acordó por mayoría de votos en la sesion celebrada el jueves en la noche encabezarse para la exaccion del impuesto de consumos, por cinco millones y medio anuales conforme á la última proposicion hecha por el gobierno. Así lo dice *La Andaluza* recibida hoy.

Dicen de Sevilla: «El otoño ha comenzado con todos los auspicios que se desean; entra con agua y con fresco, que es lo que quiere la gente campestre.»

Nos escriben de Sevilla, que hoy atravesará dos veces el Guadalquivir, el intrépido aeróbata Gamús, émulo de Blondin; una á las cinco de la tarde, y otra á las ocho de la noche. El cable arancará desde la calle de Arlan á la orilla opuesta, donde se sujetará el otro extremo en el sitio donde se construye una casita.

Dice *El Faro Asturiano*, diario de Oviedo, correspondiente al viernes último: «Hace 48 horas que está lloviendo sin cesar. Los rios próximos á Oviedo, el Nalon y el Nora, van crecidísimos, y si, como lo demuestran los síntomas atmosféricos, el temporal alcanza hasta la montaña, es probable que las corrientes de agua se precipiten con violencia y causen en las vegas daños de consideracion, y tal vez desgracias de ganados y personas.»

El 27 fueron robadas las alhajas de la capilla de Cayés en Oviedo.

Aun no se han puesto de acuerdo los individuos del ayuntamiento de Barcelona sobre la forma y manera de aceptar la recaudacion de consumos. El viernes se nombró una nueva comision para que dé su último dictamen. Esta comision trataba de solicitar ante todo que la Hacienda continuase por un mes recaudando el impuesto para que en este plazo pudiera tomar un acuerdo definitivo el municipio.

Leemos en *Las Provincias*, diario valenciano: «Cerca del puerto del Grao se encontraban estos últimos dias una fragata con cargamento de tablonos, á la que la junta de Sanidad no ha concedido libre entrada. Ignoramos la procedencia del buque, que sin duda vendrá de algun punto declarado sucio ó sospechoso; pero la gravedad del caso consiste en que la fragata hace agua; y se encuentra en peligro de perderse. La tripulacion se ocupa constantemente en achicar el agua que se introduce en el casco; pero no puede dar remate á esta empresa, y anteayer tenia, según se nos dice, veinte piés de agua.»

«En vista de la crítica situacion del buque, se ha consultado á Madrid qué es lo que ha de hacerse.»

Los empleados de uno de los fieltos de Valencia fueron declarados suspensos en sus destinos hace pocos dias por dudas sobre si un adendo se habia hecho con arreglo á tarifa ó no; pero deshecha la equivocacion, resultó estar bien hecho y han vuelto á sus puestos.

Los ingenieros de las obras del puerto de Valencia han dado la orden de desembarazar la poca playa que queda entre sus muelles de todos los astilleros y embarcaciones que ahora existen, con objeto de hacerla desaparecer por medio del dragado. Ya anteriormente, dice *Las Provincias*, ha sido combatida esta medida por personas inteligentes, y de nuevo vuelven á lamentar su adopcion los que se hallan directamente interesados en las buenas condiciones del puerto del Grao.

D. Enrique Calisher, residente en Londres, ha solicitado privilegio de invencion por cinco años, de un nuevo sistema de perfeccionamientos y mejoras en la disposicion dada á la culata de los fusiles y preparacion de los tiros.

«D. José Huguet y Casamichana, vecino de esta corte, ha solicitado tambien privilegio de invencion por cinco años, de un sistema de camisas económicas.»

El Dr. Escallier, individuo de la sociedad Médico homeopática de Francia, y que tanto se habia distinguido entre los homeopatas franceses por sus trabajos literarios, acaba de morir á consecuencia de una fiebre perniciosa.

El Dr. Fredault, autor del excelente tratado de *Fisiología general y Antropología fisiológica y filosófica*, ha sido agraciado por Su Santidad con la cruz de San Gregorio el Grande.

Leemos en el *Comercio* de Cádiz: «Es años autorizados para declarar que carece absolutamente de fundamento lo que se ha dicho en Cádiz de que un diputado á Cortes por alguna de las circunscripciones de esta provincia habia rechazado el apoyo que se supone le ofreciera el gobierno para las elecciones futuras. No ha habido semejante oferta, y por consiguiente mal ha podido ser rechazada.»

La comision nombrada en Francia para estudiar la reorganizacion del ejército, tiene que examinar cuatro proyectos que se le han sometido. Entre ellos el que emana directamente del emperador es el que más se acerca á la organizacion prusiana. Esta comision dará su dictamen; pero en la reunion de mariscales en diciembre próximo, y á presencia del soberano, será donde se discuta

la cuestion á fondo y se tome una resolucion definitiva.

En la última semana han recorrido las diversas líneas de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante 38,451 viajeros, que dieron un producto de reales 738,642. El total de productos ascendió en igual periodo á 1.777,401 rs. en grande y pequeña velocidad.

El Español, la *Gaceta* y *La España* publican ayer la siguiente comunicacion:

«Capitania general de Castilla la Nueva.—Estado mayor.—Seccion de gobierno.—Excmo. señor: Seguro de que hace dias que la tranquilidad, paz y sosiego público restablecidos han permitido que no sean necesarios mas arrestos ni prisiones por causas políticas, y enterado por V. E. de que los ejecutados en estas últimas noches han sido solo en sujetos culpables de delitos ó vicios comunes, y en particular en los frecuentadores de garitos y casas prohibidas de juego, me dirijo hoy á V. E. para felicitarle, primero por su digna conducta, y escitarle despues á que aumente, si cabe, su enérgica accion en el cumplimiento de las leyes y órdenes superiores, sin dar oido á las maledicencias de la perfidia, de la flaqueza ó de la estúpida credulidad de los que se hacen juguete y conducto de dafinas murmuraciones. No detenga á V. E. en su noble camino de corregir y mejorar las públicas costumbres el hallar entre los culpables á individuos que por sus relaciones, antecedentes y educacion no debian nunca descender hasta ese extremo; que mas grande es la culpa y mas se ve y mayor escándolo causa cuanto es mas notable la persona que lo comete, y por lo mismo el castigo en los altos es mas público y provechoso que en los pequeños; y no ha de decirse que solo están dentro del duro círculo de las leyes represoras los cuidados y menesterosos, que á todos ha de contener, como así es la voluntad de la reina y del gobierno.»

El estado excepcional en que nos hallamos y la responsabilidad grave que por tanto pesa sobre mí, me mueven á escribir á V. E., aunque su celo por el bien del servicio no lo necesita, esta comunicacion, que si bien á dirigida á V. E., espero tambien que se sirva mandarla publicar y que llegue á conocimiento de todos, como aviso á las gentes de bien para que ayuden con su moral apoyo la accion benévola y protectora de la autoridad, apartando el veneno de la calumnia y destruyendo su efecto con la palabra de la verdad, autorizada por labios respetables; que si pesan sobre las autoridades terribles obligaciones, tambien los hombres de honor y de conciencia religiosa tienen la de estar á su lado en las peligrosas y difíciles circunstancias.

Dos guardes á V. E. muchos años. Madrid 29 de setiembre de 1866.—El conde de Cheste.—Excmo. señor gobernador civil de esta provincia.»

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Southampton, 28.
Ha llegado la mala del Pacifico con noticias de Valparaiso que alcanzan al 17.

La prensa de aquella ciudad pedia la continuacion de la guerra contra España.

La escuadra española continuaba en Rio-Janeiro con algunos casos de escorbuto.

El general Montero y los demás jefes y oficiales de marina que habian rehusado reconocer á Tucker como almirante de la escuadra aliada, han sido reducidos á prision ó enviados al Callao.

Paris, 29.
La cotizacion de los fondos franceses ha tenido hoy en la bolsa una pequeña alteracion en alza que se redujo á la subida de 10 céntimos del 3 por 100 que ha quedado á 69,50. El 4 y 1/2 ha crecido como ayer á 97.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Los consolidados ingleses han oscilado entre 89 1/4 y 3/8.

El Joven Telemaco es una ganga para el teatro de los Bufos Madrileños. El público que llena todas las noches el antiguo coliseo de Variedades, prodiga sus aplausos á la obra; á los actores y á los autores, haciendo repetir tres ó cuatro piezas de música y llamando á los últimos á la escena. Suplicamos al Sr. Arderius que no sea este uno de los sueltos que lean las niñas en la escena del sueño, porque los maliciosos creerán que lo ha escrito la empresa y no es verdad.

El tenor Graziani, ajustado para el teatro Real de Madrid, saldrá pronto de París, pues se encuentra bastante bien de la operacion que acaba de sufrir á consecuencia de cierta afeccion que le molestaba.

Ya han empezado los ensayos de la ópera *La Forza*, con que abrirá sus puertas el régio coliseo el dia 4, según antes de hoy hemos anunciado.

Créese que el Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, antiguo director de la escuela normal Central, será destinado en

comision á servir en archivos y bibliotecas.

Han sido agraciados con la cruz de Beneficencia de tercera clase los médicos forenses señores Llopiz y Carnicero, en recompensa de los servicios que prestaron durante la última invasión cólera de Madrid.

La indisposicion que tíjaramente molestó el viernes al presidente del Consejo de ministros, como dijimos en la edicion de la mañana tomándolo de *La Epoca*, fué tan leve que no le impidió reunirse anteayer en Consejo con sus demas compañeros y tomar una parte activa en las discusiones que ocupan á los señores ministros, especialmente desde el regreso de la corte. El general Narvaez siguió perfectamente.

Las preciosas coronas entlazadas regaladas al Sr. Rossi por los Sres. de Piquer, eran: la una de laurel y espigas de oro, la otra de rosas y pensamientos. En ricas bandas de cintas con los colores de España é Italia se leían las inscripciones siguientes: *Roscius moderno*.—*Ernesto Rossi*.—*José Piquer y Emilia de Piquer*.

Hoy lunes 1.º de octubre, á la hora de las 12, se celebrará en la sala segunda de esta audiencia la vista de un pleito sobre reclamacion de una imposición en el Banco de Economías. Sostendrá la defensa el entendido letrado D. Ramon Pásson y Lastra.

Ha sido rehabilitado de real orden don José Luciano Perez, en el cargo de diputado provincial de Alicante.

Segun participa el comandante de la fragata *Resolucion* desde las islas Malvinas, con fecha 7 de agosto último, estaba casi terminada la reparacion de las averias de este buque, así como la construcción del timon provisional, y esperaba que á fines del espresado mes de agosto estaria lista para salir á incorporarse á la escuadra en Rio-Janeiro.

La tripulacion se habia reposito completamente, quedando solo 40 individuos en estado de convalecencia.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid, fué de 21 grados á la sombra.

Anteayer havió en Alicante, Bilbao, Coruña y Jaen, segun los perfiles oficiales.

Ha sido contratado para nuestro régio coliseo como maestro de canto y teatro director al cembalo, el compositor señor Moderati.

El consejero de Estado, D. Evaristo de Castro y Rojo, ha sido destinado á la seccion de Guerra y Marina del espresado cuerpo.

Ha sido nombrado consejero de Estado, D. Rafael Liminiana y Brignoles, y destinado á la seccion de Estado y Justicia del espresado cuerpo.

Han sido nombrados vocales de la junta creada por real decreto de 25 de noviembre de 1863 para abrir una informacion acerca de los puntos que el mismo decreto menciona, los consejeros de Estado D. Evaristo de Castro y Rojo, D. Lorenzo Nicolás Quintana y D. José Cavada, correspondientes á las secciones de Guerra y Marina, de Hacienda y de Gobernacion y Fomento del mismo consejo, en reemplazo de los designados en la citada fecha que cesaron por haber dimitido sus cargos.

Un amigo que acaba de llegar de Bayona nos ha dado las siguientes noticias de Biarritz:

—Han mediado esplicaciones satisfactorias que han puesto en claro el error cometido por la persona encargada de remitir los convites para la revista de la escuadra al infante D. Enrique y al gran duque de Leuchtemberg, sobrino del emperador de Rusia. Si el del primero no llegó á tiempo, fué por una sencilla equivocacion.

—El general O'Donnell se ha trasladado á Bayona, donde permanecerá hasta que haya tomado casa en París, en cuya capital piensa pasar todo el invierno.

—Han obtenido una audiencia de la emperatriz Cúchares y otro de sus compañeros, con el objeto de que se les permita construir una plaza de toros en París durante la exposicion del año próximo. Se duda consigán el permiso solicitado, pues el Consejo de Estado en pleno ha decidido últimamente, con motivo de las desgracias ocurridas en una novillada verificada en Nimes, que debe prohibirse esta clase de fiestas en los departamentos del mediodia, porque favorecen el desarrollo de los instintos feroces que se conservan latentes en los pueblos mas cultos, á pesar de todos los progresos de la civilizacion.

—Está casi concluida la hermosa casa-palacio que construye en Biarritz el capitalista de Madrid Sr. Montañés.

—El número de españoles que ha visitado Biarritz este año escede de cuatro mil, notándose que no son solo las clases altas las que tienen esta inclinacion, pues se ha visto que familias muy modestas de la clase media del interior de España, que antes iban á los puertos de Cantabria, han pasado el Pirineo este verano.

Biarritz está ahora mas animado que nunca, y permanecen allí todavia unas ochenta familias españolas; el número de extranjeros escede de tres mil, y aunque nuestras compatriotas llevan la palma de la belleza, la batalla es muy reñida, porque se ha presentado un gran número de señoras y señoritas francesas, inglesas, rusas y norte-americanas que llaman extraordinariamente la atencion por sus atractivos y por su deslumbradora elegancia.

—La escuadra blindada no volverá mas á Biarritz, porque el fondeadero es sumamente peligroso.

—Continúan las obras del puerto que ha costado ya dos millones de francos. Parece ser que nunca podrá servir de nada, y que la mitad de esta suma gastada en Pasajes, hubiera hecho de este último punto un puerto de primer orden.

Al decir de el *Morning-Post*, parece que el gobierno español acepta la mediacion de Francia y de Inglaterra en la cuestion hispano-americana y se habrán enviado de París y de Londres instrucciones idénticas á los encargados de negocios de las dos potencias occidentales en Lima y Santiago para que se proponga su mediacion en Chile y el Perú.

Además escriben de Madrid á la *Paris* de París con fecha 23 de setiembre, que el gobie no español ha dirigido un despacho al comandante de sus fuerzas navales en el Pacifico, á fin de prevenirle las gestiones que Francia é Inglaterra deben hacer en Lima y Santiago para tratar de restablecer la paz entre los beligerantes. Dicese que el despacho invita al general Nuñez á que espere, antes de reanudar las hostilidades, el resultado de las dos grandes potencias, y le anuncia que si Perú y Chile rehúsan un arreglo solicitado por el comercio de todas las naciones, recibirá refuerzos marítimos que le permitirán obrar de un modo decisivo.

El gobierno español ha logrado sacar de Inglaterra las magnificas fragatas blindadas *Victoria* y *Arapiles*. Saldrán desarmadas de los astilleros donde están, y las conducirán á España su compañera la *Tetuan* y el *San Quintin*, vapor trasporte de nuestra marina de guerra.

A las fragatas *Villa de Madrid*, *Blanca* y *Resolucion* se les ha enviado la orden de venir á la Península. La *Almansa* permanecerá en Rio-Janeiro con el valiente jefe y el esto lo mayor de la escuadra de operaciones, acompañada de la *Navas de Tolosa* y de la *Concepcion*, que están de viaje para dicho puerto.

A la *Numanzia* se le ha enviado á Filipinas el relevo de la gente cumplida de su dotacion, y orden de volver á Rio-Janeiro.

Puestas las cosas así, de manera que en las costas occidentales de la America del Sur no haya nada que manifieste nuestro poder naval, el gobierno de España entrará de lleno en vias de paz, si hay quien á ellas le conduzca con buena fé é inteligencia.

Si este sentimiento no tomase cuerpo en Chile y el Perú, cinco fragatas blindadas, á saber: *Numancia*, *Victoria*, *Arapiles*, *Zaragoza* y *Tetuan*, irán al Pacifico en seguida, con las de madera *Almansa*, *Gerona*, *Navas de Tolosa*, *Resolucion*, *Villa de Madrid*, *Concepcion* y *Cármen*. A estos doce buques de primer orden acompañarán seis corbetas de hélice y los transportes necesarios para todo lo de la nueva campaña. La escuadra irá mandada en jefe por Mendez Nuñez, organizada en tres divisiones, cada una de las cuales irá regida por un brigadier. Las tropas de desembarco, que de ningún modo se empeñarán en lo interior, serán mandadas por un brigadier de infantería de marina.

La artillería de los buques será alternada de 68 y de 200, esta última del excelente sistema Barrios. Ya se ha resuelto definitivamente que los fusiles de la tropa sean de aguja, muy mejorados en Placencia sobre los usados en la campaña de Bohemia.

Las anteriores noticias las copiamos de *El Pabellón Nacional*, que á su vez las toma de la *Crónica de Nueva-York* del 15 de setiembre.

—Ha terminado definitivamente el abono del teatro Real. La empresa nos ruega que lo pongamos en conocimiento del público á fin de que no se moleste nadie en solicitar nuevos abonos.

De un día á otro quedará designados por la academia de San Fernando y se publicarán el tema ó temas que hayan de servir para el concurso del año próximo, y que creemos no será el mismo del año anterior á pesar de haberse declarado desierto el concurso.

El viernes por la mañana se desprendió parte de la carretera de Santo Domingo (Oviedo) sobre las huertas contiguas. Afortunadamente no ocurrió desgracia alguna á pesar de ser á dicha hora muy transitado aquel punto.

Ha llegado á Badajoz el nuevo comandante de artillería de aquella plaza, coronel Sr. Moteques, y tomado posesion de su cargo.

La feria de Bojar empezará hoy y terminará el 3. Nos dicen que habia acudido bastante ganado en venta.

La romería de San Cosme y San Damian se celebró el viernes en Burgos, reinando la expansion y alegría propias de estas fiestas populares, y sin que ocurriese ningun accidente lamentable.

Ayer no hemos recibido los periódicos extranjeros por no haber enlazado el tren de Bayona con el del Norte de España.

Cartas de Rio la Plata recibidas por el último correo dicen que se cree allí en la próxima terminacion de la guerra entre los aliados y los paraguayanos.

Parece que el Sr. Mercier, inventor del fusil giratorio de que nos ocupamos dias atrás, se propone construir un nuevo modelo del fusil de su invencion con objeto de presentarlo al gobierno de S. M.

Anteayer por la mañana debieron llegar á Alicante los seis toros de la ganadería de D. Justo Hernandez que debieron correrse allí en la tarde de ayer:

He aquí sus nombres y colores: *Peinaco*, negro; *Espejito*, cárneo cariblanco; *Biborello*, negro; *Lobito*, id.; *Belonero*, berrendo en negro; y *Roseto*, negro bragao; todos de cinco años y de hermosa estampa.

Anteayer, segun dicen de Burgos, fueron remitidas al ministerio de la Gobernacion las propuestas para dos plazas de vocales de número que se hallan vacantes en aquel Consejo de provincial.

El rajha de Kolapoor ha muerto el mes pasado. Antes de exhalar el último suspiro se hizo pesar, lo mismo que á sus mujeres, segun costumbre india. Es obligacion que el marido deje á sus mujeres tantas rupias como pesa cada una de ellas. En el caso presente el rajha no pesó mas que 4,900 rupias, mientras que las dos mujeres en junto pesaron 14,000 rupias, é 7,000 cada una.

He aquí dos mujeres que valen tanto oro como pesan.

El señor obispo de Málaga se halla enfermo de alguna gravedad, segun dice un diario de aquella poblacion.

En el teatro de Vitoria va á trabajar una compañía dramática dirigida por el Sr. D. Fidel Lopez, la cual empezará en breve sus funciones y seguirá dándolas hasta el carnaval.

El envio de la escuadra francesa á las aguas de Lisboa, de que nos ha hablado el telégrafo, no tiene otro objeto, segun noticias recientes, que el emplear aquellas fuerzas navales en ejercicios prácticos recorriendo diferentes puertos del Atlántico.

Muy pronto quedará terminada la colocacion de arbolado y se establecerá el alumbrado por completo en la ronda de Recoletos y Santa Bárbara, cuyas alineaciones pueden darse por completo.

Anteayer ocurrió una escena harto desagradable á una familia bastante conocida en Madrid. Un carpintero á quien esta familia tenia encargados ciertos trabajos y que se habia mostrado siempre reconocido á la proteccion que le dispensaba, sorprendió en su habitacion al caballero de quien semanalmente recibia cierta cantidad á cuenta de su obra, y quiso maltratarle de un modo brutal. Salvado este peligro, merced á la serenidad del caballero en cuestion y á la intervencion de otras personas que tuvieron que descerrar la puerta de la habitacion se retiraba tranquilo con su señora en el carruaje cuando se vieron nuevamente sorprendidos por aquel desventurado, que los siguió á la carrera y se subió al pescante del coche, volviendo á insultarlos y amenazarlos. La señora se desmayó y hubiera podido tener mas graves consecuencias el hecho á no intervenir algunos transeúntes. El loco, sin embargo, parece que continúa en libertad, ó al menos ayer le dejaron marchar tranquilamente.

El laboreo de las tierras y los trabajos de preparacion para la siembra han dado principio en la provincia de Badajoz. Creemos, dice un diario de la capital, que la feria de Zafra, llamada de San Miguel, dará mejor resultado que las anteriores para los grangeros, que van en ella el último refugio para dar salida al ganado de corda, que se presentará en número considerable.

El ayuntamiento de Leon ha adquirido un edificio *ad hoc* para el asilo de mendicidad de aquella capital.

D. Agustin Morin, antiguo jefe de explotación de la línea férrea de Bilbao, ha sido nombrado para el mismo cargo en la compañía del ferro-carril de Santander á Alar.

Dice un diario de Granada: «Por el distrito del agrario se interesa la captura de una señora que dice llamarse D.ª Josefa Iturrigaga, baronesa, viuda de Payaruelo, y cuyas señas particulares se ignoran.»

Ayer tarde, segun habiamos anunciado, ha tenido efecto la apertura de sesiones de la real academia Española. La concurrencia era brillante aunque no tan numerosa como en otras ocasiones análogas. Presidia el acto el Excmo. señor D. Eusebio Maria del Valle. Despues de dar cuenta el secretario perpetuo Sr. Breton de los Herreros del resumen de las tareas y actos de la corporacion en el anterior año económico, leyó el Sr. Ferrer del Rio un discurso dando algunas curiosas noticias sobre dos antiguos y notables certámenes literarios de dicha academia, celebrados en 1791 y 1797. No creemos oportuno ocuparnos de este discurso como lo hemos hecho de otros en circunstancias idénticas y esperamos para hacerlo á que lo publique la *Gaceta*.

Ayer, domingo, no ha habido bolsa. En el Bolsin se sostenian los precios de ayer á última hora, pero no se ha hecho contratacion alguna.

Las noticias contenidas en los despachos telegráficos de Paris que se han publicado, en lo que se refieren al estado de la opinion en Chile, no concuerdan con las recibidas recientemente por otros conductos; y en lo relativo al estado sanitario de la division de nuestra escuadra estacionada en Rio-Janeiro, están desmentidas por los partes oficiales. Todas las noticias de Chile que se anuncian á la *Agencia Havas* por la de

Reuter, merecen ser acogidas con cierta reserva.

Nuestro corresponsal en Paris tambien se hace eco, como verán nuestros lectores, de las citadas noticias; pero podrá ser en lista de los despachos de la *Agencia Havas*, publicados en aquella capital.

Ayer á las doce se ha verificado la solemne y pública ceremonia de la distribucion de premios á los alumnos de la sociedad *El Fomento de las artes*, que mas se han distinguido en las diferentes clases, durante el último año. Han asistido además de los socios y alumnos, las familias de estos y gran número de particulares. Muchas niñas de tierna edad han sido premiadas por sus adelantos, tanto en instruccion primaria como en las labores propias de su sexo. No ha sido menor el número de los niños premiados hoy por la sociedad en recompensa de sus adelantos.

El Sr. D. José Siró Perez, inspector de catedas, leyó una notable memoria en la que demostró la atamision de la sociedad, espiciando los diferentes periodos por que ha pasado la misma desde su fundacion, y escitó á los padres de familia á que inculcaran en el corazon de sus hijos el amor al estudio y al trabajo, unico medio de ser útil á la sociedad.

El señor D. Segismundo Moret y Prendergast, á escitacion del señor presidente y despues de la distribucion de premios, pronunció un bellissimo discurso lleno de sentimiento, en el que empezó por dedicar un tierno recuerdo á los individuos de la sociedad que han fallecido y escitó á los jóvenes premiados á que no desmayaran en sus tareas para que un dia pudiesen continuar la obra empezada por *El Fomento de las Artes*. Las últimas palabras del Sr. Moret fueron saludadas con un entusiasta y nutrido aplauso.

Tambien se leyeron dos poesias alusivas al acto: una de D. Adolfo Seirulo y otra de un socio cuyo nombre ignoramos.

El orfeon ha cantado las piezas anunciadas con la mayor precision, con acompañamiento de piano y violinos, habiéndose hecho repetir por la concurrencia, *El Manzaniello*, imitacion á voces solas del preludio del del aria final de la *Africana*.

El acto repetimos que ha estado sumamente concurrido. La presidencia la ocupaba el Sr. D. Guillermo Sanford, á su derecha el consejero de instruccion pública, D. Vicente Santiago Masarnau, y D. José Siró Perez, á la izquierda el secretario Sr. Utrilla y la profesora de las niñas.

Esta noche celebra baile la misma sociedad.

En virtud de las economias que se están llevando á cabo en la real casa, han sido declarados cesantes cuatro oficiales de la administracion general y se dice que van á suprimirse las administraciones del Pardo, Florida, Casa de Campo, Montaña y Retiro, encargándose la general del servicio que hacian aquellas.

Siguen los periódicos de Pontevedra y *El Avisador* de la Coruña debatiendo la cuestion de Payo Gomez Charino. *El Buscapié* y *El Progreso*, que salen en Pontevedra, han publicado últimamente una carta del Sr. Alvarez Jimenez, autor del drama cuyo argumento dió margen á la polémica.

Anteayer fué auxiliado en la casa de socorro de la plazuela de Matute un albañil llamado Eduardo Peñas, de diez y nueve años de edad, que hallándose en la ventana de un cuarto piso, en la casa que se está haciendo en la Carrera de San Jerónimo, esquina á la del Baño, tuvo la desgracia de caer al patio, quedando muy mal parado, aunque sus huesos no sufrieron lesion alguna. El infeliz operario sigue bastante grave en el hospital General.

Segun un periódico de Leon, ayer á las nueve y media de la mañana habrá tenido lugar en el convento de San Marcos de dicha capital la consagracion del señor D. Mariano Brezmes Arredondo, obispo de Guadix y Baza. El consagrante seria, como estaba acordado, el señor obispo de Leon, y asistentes los prelados de Astorga y Palencia, siendo padrino el dean y cabildo de aquella santa iglesia catedral. La iglesia de San Marcos se habia decorado de una manera suntuosa, con el objeto de dar á la ceremonia toda la brillantez posible. El cuerpo de catequistas del seminario conciliar tenia dispuesto iluminar profusamente en la noche de ayer la fachada del seminario, y la colocacion en la misma de cuatro transparentes con inscripciones y alegorías alusivas á tan memorable suceso. Asimismo se habrán quemado delante del mencionado edificio vistosos fuegos artificiales, tocando una brillante banda de música escogidas piezas.

Leemos en un periódico: «La isla de Corcega es en este momento teatro de un inmenso desastre: un bosque arde hace ocho dias; el bosque de Vizzavona, uno de los mas hermosos de este pais. Figúraos el cuadro. Un bosque que arde desde hace ocho dias, y que se compone casi esclusivamente de pinos que producen la resina en abundancia. No es un incendio, es un verdadero océano de fuego que amenaza devorarlo todo. Los habitantes y las autoridades trabajan por atajar el fuego. Muchos millones se han reducido ya á cenizas. Es una terrible desgracia para Corcega, y pasarán muchos años para que pueda repararla.»

Despues de su estancia en Roma, la *Compañía de Mejico* irá á Bruselas para asistir en compañía de sus hermanos á la funcion religiosa del aniversario de la muerte de su madre la reina Luisa Maria. El conde de Flandes va á Roma para acompañar á Bruselas á su augusta hermana.

Parece que se va á establecer un nuevo servicio de diligencias en la carrera de Valladolid á Galicia.

Por la via de Nueva-York se han recibido las siguientes noticias de la Habana que alcanzan al 8 del corriente:

—El gobierno superior de la isla habia dispuesto con fecha de 31 de agosto que se redujesen á diez los dias de observacion para los buques procedentes de los Estados-Unidos, excepto cuando hubiese ocurrido casos de cólera durante la travesia, pues entonces irán al lazareto del Mariel á sufrir la cuarentena ordinaria.

—Por la secretaría de la junta protectora de emancipados se habia dispuesto que los patronos de estos devolviesen aquellos cuyo termino de consignacion hubiese ya concluido, so pena de 200 escudos de multa si no lo verificasen en el plazo de quince dias.

—El tráfico en la Habana y los productos de su aduana habian tenido un considerable aumento durante el mes de agosto último. A 136 ascendió el número de buques que en aquel puerto entraron, midiendo 24,883 toneladas de arqueo, de ellas 24,427 productivas mientras que en igual mes del año anterior las entradas solo fueron de 193 buques con 22,797 toneladas de arqueo, de las cuales hubo 19,929 productivas; resultando, por tanto, en favor de este año una diferencia de 103 buques, 7,964 toneladas de arqueo y 498 idem productivas. Esta diferencia es todavia mas notable con respecto á los rendimientos aduaneros, toda vez que lo recaudado en agosto de este año asciende á 1,463,673 escudos, mientras que en igual mes de 1865 solo ascendió á 799,600 escudos, arrojando así un aumento de 664,072 escudos, sin contar con los 68,090 por derechos de harinas que han dejado de satisfacerse; de manera que el aumento total es en realidad de 732,162 escucos.

—El 29 de agosto se verificó la apertura al tránsito público del último tramo del ferro-carril de Puerto-Príncipe á Nuevititas, con lo cual quedan directamente enlazadas aquellas dos poblaciones importantes de la isla. La ceremonia fué muy solemne y animada al propio tiempo, terminando con un espléndido banquete en que hubo numerosos brindis. La longitud total de la via es de 73 kilómetros.

El 6 se instaló en Cienfuegos la sociedad de beneficencia domiciliaria, cuya creacion se debió á los esfuerzos del Sr. D. Ignacio Yoller y Lersundi, teniente gobernador de aquella jurisdiccion. —Parece que la isla de Cuba se hallará dignamente representada en la gran Exposicion universal que ha de verificarse en Paris el año próximo, y ya se ha hecho un llamamiento á los fotógrafos para que reproduzcan los vegetales mas notables de aquella feracísima provincia y envíen las fotografías al diorama botánico que se establecerá en el campo de Marte de aquella capital.

—Habiendo llegado á la Habana en el vapor-correo los Sres. D. Nicolás Ala, coronel de artillería; D. Cándido Iruela, teniente de idem, y D. Juan Noguera, teniente de caballería. —Habia llegado tambien el Sr. Michelena, y héchese cargo de la intendencia, pasando el Sr. Colmenares á la regencia de la audiencia que antes desempeñaba. —Habia cesado el Sr. Mazo en el cargo de gobernador político de la Habana. Para reemplazarle interinamente, habia sido nombrado el brigadier Ceballos, pues se creia allí que el Sr. Gutierrez de la Vega no llegaria hasta bien entrado el otoño.

—El coronel Garcia Rizo, que desempeñaba la administracion de aduanas de la Habana, habia cesado en este cargo á ruego suyo.

SEGUNDA EDICION.

La *Epoca*, despues de copiar las importantes noticias que dá la *Crónica de Nueva-York* sobre los planes que atribuye al gobierno español en la cuestion de las repúblicas del Pacifico, noticias que comunicamos ayer á nuestros lectores, añade lo siguiente: «Aunque no creemos posible que dicho periódico pueda conocer á tan larga distancia todo el pensamiento del gobierno, y se nos figura que no todos sus pronunciamientos son exactos, abrigamos la presuncion, por lo que aquí se puede colegir, de que en el fondo está bien informada la *Crónica*, y que al mismo tiempo que existen disposiciones favorables para dar ó los á las benévolas indicaciones de gobiernos amigos, hace el nuestro todos los aprestos necesarios para estar preparado á todas las eventualidades.»

Ha llegado á Madrid, de regreso de los baños de Alhama de Aragon, el señor duque de la Torre.

Ayer recibió S. M. al señor marqués de Zafra, rector de la Universidad, á la señora del ministro de Estado y á otras personas distinguidas.

Leemos en *La Epoca*: «Anteayer cruzó S. M. la reina á pié casi todo Madrid, acompañada únicamente de su angusto esposo, pues habia despedido toda la servidumbre. Des y el Botánico, donde se rompió el carruaje, SS. MM. se dirigieron á Palacio, res-

petuosamente saludadas en tan larga carrera por los transeuntes, a quienes sorprenderá agradablemente el cariñoso saludo de nuestros queridos soberanos.

La Sociedad Económica Matritense celebra su primera junta, después de las vacaciones del verano, el sábado 6 de este mes, á la hora acostumbrada, en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales; y las sesiones se reunirán los días 9, 10 y 11 en su local, casa de los Lujanes, plaza de la Villa, núm. 2, piso bajo, á las ocho de la noche.

La apertura del Ateneo científico-literario y artístico de Alava, que estaba señalada para mañana, se ha suspendido por haber salido con dirección á esta corte el gobernador de aquella provincia.

En la representación del drama la *Dama de las Camelias*, ha sido muy aplaudida en Valencia la señorita Civilli.

Continúan dándonos noticias los diarios valencianos de las rebajas que se hacen cada día en varios generos de consumo, por efecto de las que se introdujeron en las tarifas de derechos por aquel municipio.

Se cree en Bilbao que el notable actor Sr. Valero trabajará en el teatro de aquella villa durante la temporada actual.

Hoy se habrá efectuado en el saln de Ciento de Barcelona, la solemne inauguración de las escuelas dominicales de obreros que ha establecido la Sociedad económica de Amigos del país.

Los correos de Francia no pudieron el 28 llegar á Gerona por efecto de las grandes lluvias que han inundado algunos sitios de aquella provincia. La capital se había librado de una inundación por las precauciones que anticipadamente se tomaron. Ayer, aunque las lluvias continuaban, eran menos copiosas y los rios comenzaban á bajar algo en sus caudales.

En la madrugada del 23 se incendiaron tres barracas en el término de Almoradí, y quedaron reducidas á cenizas sin causar desgracias personales.

Asegúrase que los gobiernos de Francia é Inglaterra se han puesto de acuerdo para pedir á la Puerta que introduzca algunas reformas en el régimen á que está sujeta la isla de Candia, autorizando la creación de tribunales compuestos de cristianos que sentencien en los asuntos civiles y criminales que solo entre cristianos ocurran.

Por real orden han sido nombrados ya los individuos facultativos que han de formar parte de la comision encargada

de proceder á la demarcacion de los límites de ensanche de esta villa, con arreglo á la última soberana disposición recaída sobre el particular. Estos individuos son los ingenieros señores Moreno y Peironet y el arquitecto Sr. Peironet.

Desde el 17 al 23 de este mes han circulado por la línea de Manzanares á Córdoba 3.439 viajeros, cuyos billetes importaron 109,688 rs. El total de productos en el mismo periodo ascendió á 120,633 rs. en gran velocidad, y 78,796 en pequeña velocidad.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Amantes y celosos todos son locos*.—Baile.—*El casado por fuerza*.
Teatro del Circo.—Lirico-dramático.—A las 8 y 1/2.—*La Cruz del Valle*.
Teatro de los bufos Madrileños.—A las 8 1/2.—*El joven Telémaco*.—*Los dos ciegos*.
Teatro de Novedades.—A las 8.—*Los tres enemigos del alma*.—Baile.
Teatro de Buenavista.—A las 8.—*La Cabana de Thom ó a esclavitud de los Negros*.—Baile.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 1.º—San Remigio, obispo y el Santo Angel Custodio del reino. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el convento de religiosas Gerónimas de la Concepcion, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde completas y procesion de reserva. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud habrá misa mayor con manifesto y sermón que predicará D. Ignacio Silva, y por la noche de siete á nueve estará su D. M. espuesto, practicándose devotos ejercicios que terminarán con una solemne reserva.—Concluye en la iglesia de monjas de Góngora la novena de la Virgen de las Mercedes, y predicará en la misa mayor D. Basilio Sanchez Grande, y en los ejercicios de la tarde don Raimundo Carrillo. Despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.
Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Almodena en Santa María, la de Nuestra Señora de la Blanca en San Sebastian, ó la del Consuelo en San Luis.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º.—Parada: Ciudad Rodrigo, Cataluña y 3.º artillería á pié.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante del batallon de Ciudad-Rodrigo, D. Manuel Salamanca.

—Jefe de día: Señor coronel del Principe, D. Manuel Andia y Avela.—Visita de hospital: Arapiles tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cataluña, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.
Libro útil.—El Sr. D. Gregorio Torrecilla ha terminado la impresion de uno que titula *Elaboracion de vinos*, el cual es muy conveniente á los cosecheros. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio.

ANUNCIOS.

PIANO.—SE VENDE UNO DE SEIS octavas que se dará sumamente arreglado. Barco, 18, bajo.—1

EN EL CUARTEL DE CAMPILLO de los reales bosques del Escorial, se admite ganado vacuno por la temporada de invierno á 80 rs. cabeza. Da principio el 8 de noviembre y termina en 8 de mayo. Entenderse con D. Fermin Mateos en el Escorial.—1

NUEVO BILLAR.

Se ha establecido uno en la Plaza del Angel, núm. 13, con excelentes mesas, efectos, espaciosos local y bien amueblado; para que el público pueda gozar del desahogo y comodidades apetecibles, esperando su dueño le favorecerá con su asistencia.—1

PROFESORA EN PARTOS.—CONCEPCION GERÓNIMA, 43. Tiene habitaciones para casas de su profesion.—1

APROVECHAR LA OCASION.—En la fábrica de calzados de la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente:

Table with 2 columns: Item description and Price. Items include Botinas de baco de dos suelas (60 rs), Id. de charol francés de id. (60), Id. de becerro de id. (54), Id. de charol de una suela (50 y 55), Id. de becerro francés id. (48), Id. chagrín con puntera (48), Botas de chagrín para señoras propias para la estacion presente (38). Tambien se hace a medida aumentando un poco el precio.—4

VEDURIA GENERAL DE LAS reales caballerizas.—El día 8 del próximo mes de octubre empezará la subasta pública de caballos de silla, tiro y ganado mular de este departamento, cuyo acto se verificará en el patio principal de las reales caballerizas. Empezará á las doce de la mañana y concluirá á las tres de la tarde; advirtiendo que los dias pares se destinan á la venta de los caballos y los impares á la de las mulas, mientras no haya orden en contrario. El veedor general, Gabriel Campuzano.—5

PRIMER ANIVERSARIO. D. DIEGO PEREZ de los Cobos é Isaura, doctor en administracion y oficial auxiliar del ministerio de Fomento, falleció el día 30 de setiembre de 1863. Su viuda, hijo, padres, hermanas, hermanos políticos y demás parientes y testamentarios suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al aniversario que en sufragio de su alma se ha de celebrar el lunes 1.º de octubre á las nueve de su mañana en la iglesia parroquial de San Millán, á lo cual quedarán agradecidos. No se reparten esquelas.

D. FRANCISCA LLORENTE DE BLASCO, falleció el 1.º de octubre de 1863. D. Francisco Blasco, viudo; los hijos, hermanos y tíos, suplican á sus amigos la encomienden á Dios. Todas las misas que se celebren en el oratorio del Olivar los dias 1 y 2 de octubre, se aplicarán por el alma de la finada.

ALMONEDA DE MUEBLES Y DE otros efectos. Calle de Santa Maria, núm. 24, principal.—1

EN CALLE DE LA MONTERA, núm. 28, principal interior, se reciben dos caballeros ó dos sacerdotes á precio médico.—1

CIENTOS BUTACAS A 115 reales una: marquesas á 260; escaños, á 240; sillones para despacho, á 120; sillones y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composuras. Unico depósito, en Madrid, Madera, 3.—6

SE ALQUILAN HABITACIONES interiores y exteriores á precios arreglados, Cármen, 38, cuarto tercero.—1

ME GUSTAN TODAS, Habanera cantada en la Zarzuela EL JÓVEN TELÉMACO, y las sinfonías ejecutadas en los conciertos del Sr. BARBIERI, se venden en el almacén de música de C. MARTIN, calle del Correo, núm. 4.—2

PETRONILA FERNANDEZ, DE 22 años de edad y leche de siete meses, solicita cria para su casa; tiene personas que la abonen. Callejon de Leganitos, número 8, cuarto entresuelo, núm. 2.—1

IDIOMA FRANCÉS. Mr. Oustalet, de Paris, profesor académico, lo enseña con toda perfeccion y pronto. Latin, griego, Luna, 26.—1

LAS ALMAS CARITATIVAS.—Una señora viuda, enferma, con un niño casi baldado y enfermo del pecho, implora la caridad de los corazones generosos y magnánimos, pues por las muchas enfermedades y desgracias que le han sobrevenido se encuentra reducida á la última miseria: la tienen recogida, Corredora Alta de San Pablo, núm. 7, cuarto tercero derecha.—1

VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE vende en pública subasta la casa sita en esta corte y su calle del Tesoro, número 15 antiguo 22 nuevo, de la manzana 473, que tiene de sitio 1,641 1/2 pies cuadrados superficiales.

El remate tendrá efecto bajo el tipo de 30,000 rs. á rebajar 4,000 rs. de la carga de farol, única existente, el jueves 11 de octubre á la una de su tarde en el estudio del notario D. Pablo de la Lastra, sito en la calle de Bordadores, número 2, principal.

El referido señor notario enterará á los licitadores de las demás noticias todos los dias no feriados de nueve á doce de la mañana.—1

Esta vez Juan Chenú montó ya en cólera y dijo: —Señora Juana!... os prohibo poner en práctica ese atentado... Señora Juana, yo os mando solemnemente... —¿Con qué derecho?... exclamó ella poniéndose en pié y llevando una mano á la cadera. —Haya paz, amigos míos; haya paz, interrumpió Crisóstomo con la boca llena, porque el pobre trataba de recuperar el tiempo perdido á causa de su anterior reato. Pero Juanita no parecia haberlo oído ni cuidarse de él, y prosiguió: —Acabad, yo desafío á V. M... —A ver, acercados ya ese cabrito, que debo estar á punto, repuso su real primo, juzgando prudente en duda variar de conversacion; esto entra en vuestros servicios de consejera privada. —Yo os prometo que no seré ya consejera privada, y que por el contrario, vos seréis privado de vuestra consejera. —¿Ni una palabra más! repuso Juan Chenú; hé aquí á mi paje Babilin, que nos trae nuevas botellas de sidra fresca. ¡No hagamos á la corte testigo de nuestras discórdias domésticas! Como persona inteligente que era, Juanita se dirigió á examinar si el cabrito estaba ya en disposicion de formar parte del festin real, y como su mano, aun trémula, estuviese á punto de dejarle caer, Crisóstomo, que seguía todos estos detalles con visible interés, apercibió el peligro y acudió á tiempo de cojer el plato, colocándole con las precauciones debidas en la mesa y murmurando: —¡Salvemos á la víctima inocente! La víctima, esto es, el cabrito, fué saboreado y consumido en silencio; despues Babilin salió en busca de los postres y dijo el rey con tono imperioso: —Juanita! Juanita! No disputemos. Sé buena y yo te doy mi palabra real de casarme... pero no ahora, mas adelante... —¿Si, la semana de los cuatro jeves! replicó la exigente prima, que apaciguada al pronto con la promesa, volvió á exasperarse con la dilacion. —Ten paciencia, Juanita, dijo Crisóstomo llenando los vasos; acuérdate de aquel proverbio que debió inventar el mismo Job, y que dice: «¡Todo llega cuando se sabe esperar!» —Eso á los otros, dijo Juanita haciendo una mueca de desden y empezando á golpear la mesa con impaciencia. Si me

ama, si yo le amo, porque en esto si que no hay duda, ¿por qué esa eterna dilacion? ¡Hé aquí lo que me desespera, hé aquí lo que deseo saber! Juan Chenú, perseguido hasta en sus últimas trincheras, repuso: —En primer lugar porque eres mi prima... en tercer grado, y necesitaríamos dispensa. —Crisóstomo se encarga de procurárnosla, y hasta creo que nos casaría sin ella, ¿no es verdad? —¡Oh!... en cuanto á eso... dijo el digno capellan acariciando su barba. —¿Cómo!... tambien vos... decid entonces que es una conspiracion entre ambos, exclamó Juanita ardiendo en cólera. Su magestad Juan Chenú, ya sin poderse contener, repuso: —¡Eh!... ¿por qué no he de decir la verdad? Mientras el padre Crisóstomo, dejando tambien á un lado su gravedad, exclamaba: —¡Si, hijos míos, con gran placer bendeciría vuestra union! —¡Ah! ¡Bravo, bravo! exclamó Juanita palmoteando; hé aquí abatido el gran obstáculo: ¿qué tiene que decir ahora el rey Chenú VIII? La verdad era que el monarca se encontraba en terrible aprieto y murmuró: —Yo diré que despues de todo tu eres mi prima por la rama femenina, y que sería la primera alianza indigna en nuestra dinastia. —¿Cómo se entiende! dijo Juanita vivamente ofendida. Juan Chenú no se formalizó gran cosa, y volviéndose hácia Crisóstomo repuso con la mayor naturalidad: —A ver, mi archivero, para recordar á esta... péora el respeto que debe á la Magestad, lee algunas páginas de nuestros anales, vos que sabéis leer bien; ya escuchamos: Y Juan Chenú adquirió un aire de verdadera magestad. No obstante, la irreverente prima disponíase á protestar de tan instructiva lectura, que no era en realidad mas que una nueva repulsi6n de su real primo, cuando la puerta se abrió de nuevo, dando paso no solo al jóven Babilin sino á otros dos funebres que llegaban sin duda para ventilar asuntos de sus respectivos ministerios, á saber: Una especie de mozo de cuadra y una especie de guarda-bosque.

—¡Mi gran monterol! ¡Mi caballerizo mayor! que guarden silencio y oigan, así como mi buen paje Babilin. Bueno es que los altos dignatarios de la corona se penetren de la gran importancia de este reino de Ivetot, del que muchos se permitirían burlas groseras. Leed, Crisóstomo, leed. Dejando á un lado la parte de fanfarronada, Chenú VII decía la verdad; aquellos anales eran históricos, y aunque refunfuñando un tanto de la inoportunidad de la lectura que venia quizá á entorpecer su digestion, Crisóstomo fué á tomar de un armario un manuscrito, montó en su nariz unos anteojos gigantescos y empezó á leer por un texto latino, lo que provocó esta observacion de su magestad: —Perdonad, perdonad, leedlo en francés, en buen francés, que Juanita lo entenderá mejor y yo tambien. Juanita hizo una seña de asentimiento, y Crisóstomo empezó así: —«En el año 524 un llamado Gauthier, señor de Ivetot y gran chambelan de Clotario I, habiendo dado á este principe, cuya fuerza de la era conocida, algun motivo de disgusto, se desterró voluntariamente para librarse del castigo real; diez años despues, deseando volver á su patria, regresó á ella con una mission del papa Agapito y se presentó á Clotario, que residia entonces en Soissons, capital de sus Estados. Era día de viernes Santo y el rey estaba en la iglesia; Gauthier de Ivetot fué á ella y se arrojó á los piés del rey, pidiéndole por amor de Dios y en honor de tan santo día que le perdonase; pero el inhumano Clotario, sin hacerse cargo de la santidad del día y del lugar, hundi6 su daga en el corazon del súbdito, cuya sangre salpicó las gradas mismas del altar. «A la nueva de aquel sacrilegio, el papa Agapito amenazó al rey de excomunion si no erigia las tierras de Ivetot en reino hereditario, siendo así concedido y sellado por el rey el año de gracia de 536. «Mas adelante, año de 1063, en el instante de partir á la conquista de Inglaterra, Guillermo el bastardo confirmó esta misma declaracion, y Juan y Ricardo, principes de Ivetot, acompañaron despues al duque Roberto á la guerra de Palestina. Al llegar aquí, Juan Chenú interrumpió á su archivero exclamando: —Pasad, pasad esas páginas que reflejan hechos de armas de mis augustos antecesores...

—Crisóstomo pasó en efecto muchas horas, pero con este rápido resumen de su contenido: «Los principes reyes de Ivetot figuran gloriosamente en las cruzadas hasta el día en que Martin III, el último de la primera raza vendió su reino en catorce mil ducados á Pedro Villaines, chambelan del rey Carlos VI. «Bajo la dominacion inglesa, el reino de Ivetot rindió homenaje á Juan Holland, caballero de Inglaterra que era al mismo tiempo maire en Burdeos. «Durante este periodo de desgracia el reino decayó de tal suerte que cuando volvió á agregarse la Normandia á la corona de Francia, no fué valorado mas que en la suma de cuatrocientas cuarenta y ocho libras, doce sueldos y cuatro dineros: en este precio le vendieron los herederos de Pedro de Villaines á Guillermo Chenú, chambelan de Luis oncenno, capitán de Honfleur y de Poitiers, inaugurando el susodicho Guillermo la dinastia reinante. «Aqui Juanito no pudo disimular una sonrisa burlona; pero lanzándola al orden S. M., repuso con énfasis: —Guardad respeto y compostura; se trata de vuestros antecesores. «Si S. M. se hubiera fijado en Babilin y sus dos compañeros, hubiera observado que la corte escuchaba tambien aquella lectura con mas muestras de burla que de respeto. Solo Juan Chenú estaba revestido de la importancia que el caso requería y repuso con tono de autoridad. —¡Continuad, mi archivero! Conteniendo á duras penas la gana de reír que como los otros tenia, Crisóstomo continuó en estos términos: «La patente de Luis oncenno con fecha 8 de marzo de 1461, concediendo de nuevo á Guillermo el título de rey de Ivetot con derecho de gozar todas las franquicias, preeminencias y prerogativas unidas á él, se estendió á sus hijos y nietos, en quien fué recayendo la corona, advirtiendo que la ley sálica no estaba en uso en el reino de Ivetot, por lo cual Isabel Chenú llevó la corona á la casa de Bellay, de cuyo enlace hubo gloriosos descendientes que prestaron relevantes servicios públicos y privados á los reyes de Francia. «Un día, por fin, al principio de nuestras guerras religiosas, Martin de Bellay, rey de Ivetot, fué traicioneramente asesinado con su mujer y sus hijos, sin que se haya podido saber jamás quiénes fueran

SE NECESITA UN BUEN OFICIAL de sastré que esté al corriente de toda clase de prendas, para jornalero mayor de un obrador. Calle de la Paz 23, segundo, izquierda.—1

POR AUSENTARSE SU DUEÑO de esta corte se hace almoneda de todos los muebles de una casa, calle de Hortaleza, núm. 118, cuarto principal, derecha, de nueve de la mañana en adelante, por seis días.

EN EL BARRIO DE ARGUELLES, calle del Rey Francisco, se vende ó alquila una bonita casa á la inglesa con jardín, baño, billar, cuadra y cochera. Se distingue por cinco jarrones en la fachada. También se vende el solar contiguo.

ELABORACION DE VINOS POR el licenciado en farmacia y cosechero D. Gregorio Torrecilla. Espone con lucimiento, orden y claridad, cuanto se necesita para elaborar bien los vinos, por cualquier sistema que se siga, entre los muchos que trata, dando la preferencia al que los resultados acreditan como el mejor, es el fin que se propone el autor de este folleto.

Se vende á 4 rs. en el despacho de vinos Medoc de la Rioja, Carrera de San Jerónimo, núm. 11, y se remite certificada á quien envíe al autor once sellos de cuatro cuartos.—1

CURACION PRONTA Y SEGURA de las enfermedades de los ojos.—Mejora y alivio inmediato de la vista sin operaciones ni medicinas, por el sistema de lentes graduados de los Sres. Raphael y Fischer, ópticos oculistas.—Eficacia maravillosa para toda clase de enfermedades de la vista. Puerta del Sol, 9, principal derecha de nueve á once, por la mañana y de una á cuatro por la tarde.

EN LA NOCHE DEL LUNES ULTIMO se dejaron olvidados unos anteojos en un palco bajo del teatro de la zarzuela. La persona que los hubiese hallado y quiera devolverlos puede hacerlo en la calle del Arenal 26, portería, donde se darán las señas y el hallazgo.—1

EL ECO DE PARIS, PERIÓDICO semanal, en francés y español. Un mes, 4 rs.; tres meses, 10 rs. Calle del Barquillo, 36, principal. Madrid. De fuera, escribir á D. Juan Olivares.—1

CABALLO.—POR AUSENTARSE su dueño se vende un hermoso caballo andaluz, San Juan, 58, junto á la platería de Martínez.—1

INTERESANTE

Almidon de arroz, finísimo, última perfección, á 20 cuartos libra, empaquetado. Depósito, Hortaleza, 6, lonja.—3

SE VENDE CON UNA GRAN RE- baja, una magnífica colección de paisajes al óleo y otra de macetas ó tiestos con ranajos. Gravina, 4, tercero, derecha, de una á cuatro.—1

DOS MIL LIBRAS

de salchichon de Vich (legítimo) á 12 rs. Idem de lenguas, á 16. Vino de Valdepeñas puro, á 4 rs. botella. Ultramarinos de M. Perez, Hortaleza, núm. 6.—3

SE CEDE UNA SALA CON GABI- nete. Clavel, 2, salchichera, darán razon.—3

SE CEDE UNA SALA CON GABI- netes y alcobas bastante grandes y amuebladas. Calle del Clavel, núm. 2, salchichera, darán razon.—4

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS tintos y blancos, del marqués de Benemejías, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, número 18.

SALA DE ARMAS.

Mr. Nicolás (el Zuavo), que tan conocido es de la buena sociedad de Madrid, tiene el honor de ofrecer tanto á sus numerosos discípulos, como á las demás personas que gusten ejercitarse en la esgrima de florete y sable, la academia que ha establecido en los salones de Capellanes.—1

ALMONEDA.—SE HACE DE VA- rios muebles casi nuevos por ausentarse su dueño y se darán con equidad. Alcalá 70, tercero interior.—1

GRAN BARATO Y ALMONEDA de camas de hierro de todas clases. Camas, pequeñas de 60 rs. Camaras de 120 rs. Matrimonio de 160 rs. Doradas de matrimonio á 600 rs. en adelante. Calle de San Mateo, núm. 22, cuarto principal izquierda.—1

SE COMPRAN PAPELETAS DEL Monte de Piedad. Calle de Capellanes, núm. 1, segundo izquierda, todos los días de cuatro á seis de la tarde.—1

EN LA FABRICA ANTIGUA Y acreditada de camas de todas clases de la calle de San Mateo, núms. 12 y 14, se admiten toda clase de composturas y se varían las antiguas al estilo moderno; las doradas se corlean igualmente como sacadas de la fábrica.—1

NUOVA REMESA DE JAULAS Orientales desde 24 á 180 rs. Especialidad en juegos y juguetes. La Loba Marina, Montera, 22.—1

SE VENDEN TRES BUENAS MU- sicas á precios arreglados. Darán razon, Quevedo 7, bajo, de doce á cinco.—1

TUBOS Y PLANCHAS DE PLOMO. —Almacén, Infantas, 32.—Haysurtid de tubos desde cinco líneas de diámetro interior á ocho pulgadas.—5

CARRION, CIRUJANO DENTISTA. —Perfeccion, seguridad y equidad en las operaciones de la boca y dentadura. Plazuela de la Leña, 4.—1

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATA- lan D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, eserófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

MÁQUINAS PARA COSER DE DO- ble pespunte, con garantía y grande rebaja, por 50 duros la mejor conocida hasta el día, por mayor 20 por 100 de rebaja. Almacén calle del Príncipe, número 16.—2

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE.

Hay habitaciones de 4 á 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 á 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Príncipe, núm. 33.

CASA DEL CONDE DE VERNAY, MONTERA, 44.

Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta, ó busto, 20 rs. Las demás á 4 rs. Especialidad de reproducciones.

FONDA DE BARCELONA.—CALLE de Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

BAÑOS DE NANCLARES.

Admirables para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones generales. Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonda de Larrea.

A LOS FALTOS DE PELO

Con nuestro aceite de bellotas (único al efecto), sale y lo espesa en calvas recientes ó inveteradas. Casi todos los productos empleados hasta el día han sido insuficientes ó peligrosos. A 6, 12 y 16 rs. frasco Jardines, núm. 5, Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—5

TRATADO DE MECANICA INDUSTRIAL, por D. Emilio LLARROEL, ingeniero industrial y profesor de esta asignatura en la Escuela industrial sevillana. Tomo primero. Un tomo con láminas. Precio: 30 rs. en Madrid y 36 en provincias. franco de porte. Esta importante obra se halla de venta en la librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe D. Alfonso, núm. 8 y en las principales librerías del reino.—1

LIQUIDACION COMPLETA.
SE VENDEN CON UN 40 POR 100 DE BEBAJA. FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR ALGODONADAS Y FORRADAS DE SEDA, LAS MAS RICAS Y ELEGANTES QUE HAY. LAS DE 20 DUROS A 14, LAS DE 25 A 16, LAS DE 30 A 18 Y LAS DE 36 A 20 DUROS, ETC., ETC. ENVOLTURAS PARA RECIEN NACIDOS, ETC., SE DAN EN PROPORCION. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

Iligénica, infallible y preservativa la única que cura el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método). 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 192.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y CA

LÍNEA TRASATLÁNTICA.

Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes á la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL Y VERACRUZ, trasladándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana á los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes.—CADIZ A LA HABANA: primera clase, 180 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 50 pfs. Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: á Puerto-Rico, 170 pesetas fuertes; á la Habana, 200 cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños de menos de dos años, gratis; de dos á siete años, medio pasaje.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO.

Servicio provisional para el mes de setiembre. SALIDAS DE ALICANTE. PARA BARCELONA. los días 3 y 19, á medio día. PARA MÁLAGA Y CÁDIZ. los días 10 y 26, á la misma hora. Billetes directos entre Madrid, Barcelona, Málaga y Cádiz, en combinacion con los ferro-carriles del Mediterráneo. Para mas informes, acúdase en Madrid, al despacho central, Alcalá, 30, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28. En los demás puntos los respectivos consignatarios.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hieronimo de Zuloaga.

los asesinos, disputándose entonces dos rivales el trono vacante. Por una parte el conde de Crillon, descendiente de los Bellay por las mujeres, y por la otra Juan Chenú, siendo llevado el asunto ante el parlamento de Normandía, haciendo una transacción cuyas cláusulas quedaron secretas entre ambos litigantes, y eligiendo á Juan Chenú por rey de Ivetot con carácter provisional. Ante este último dato, Juanita se inclinó maliciosamente al oído de su primo, y murmuró: —¿Es decir que eres un rey postizo; un rey de pega?... Miren el orgulloso. Crisóstomo con visible cansancio prosiguió: —«Dios haga que este rey provisional lo sea definitivo, porque Juan Chenú ha sabido merecer el afecto de su pueblo evitándole los horrores de la guerra que está asolando el resto de la Francia... —Bastó, murmuró Juan Chenú, se resiente mi natural modestia; no estimo la adulacion... y además, esa es historia demasiado moderna. Y despues hizo acercar á sus súbditos, les dió sus instrucciones para el día siguiente y les dijo con acento paternal: —Id, id, y no olvidéis nunca que los reyes de Ivetot no han hecho mal á nadie, sino al contrario, en vez de que se les tema prefieren que se les ame, y esto lo digo, no por mí, sino por cualquiera otro que viniere á ocupar mi lugar mañana... ¡Salid! Despues que volvieron á quedar solos, el rey de Ivetot, dirigiéndose á Juanita con acento jivial exclamó: —¿Comprendes ahora, pimpollo mio, lo que coarta mis deseos de ser tu esposo? —No por cierto, estoy tan á oscuras como antes y os ruego que os expliquéis. —¡Oh! ¡cuanto te amo! dijo el rey intentando, mas bien que contestarla, darle un abrazo. Pero la intrépida muchacha logró desasirse de sus brazos y amenazando darle un bofetón, exclamó: —Si tenéis las gas las manos me valdré de las mias. —¡Un crimen de lesa magestad! exclamó Chenú riendo. —Vayase al infierno vuestra corona, repuso Juanita, puesto que ella nos impide ser dichosos. —¡Vaya el diablo! dijo el quemando sus naves, porque... sabelo de una vez,

antes que tener que renunciar á ser tu marido, abdicaria un millon de veces! —¿Es decir que no puedes? ¿Por qué? ¿Quién te lo impide? —¡Ah! —¡Habla... si me lo dijeras...; al menos eso me daría un poco de paciencia. —¿De veras? —Mi palabra. —Pues bien... Chenú vacilaba aun y se rascaba la oreja; era evidente que le costaba gran trabajo lo que tenia que decir! —¡Espíciate, Juan! exclamó Juanita con ganoñería. Despues de repente, cambiando de tono, exclamó con aire imperioso cruzándose de brazos: —¡Hablad, lo exijo! —¡Ah!... bien se ve, exclamó Chenú, que soy rey en comision y tú quien tiene todos los poderes. —Esa no es una respuesta á lo que os pregunto; ¿os explicareis? —Si. —¡Ah!... —Si; puedes quedarte, Crisóstomo, no nos estorbas; sabedlo los dos, tú sobre todo, Juan! Si he transigido con el terrible conde para evitar á mi pueblo un litigio que le hubiera arruinado por completo, evitándole además una guerra interminable, ha sido á costa de un penoso sacrificio. —¿Cuál? —Esa clausula secreta... —Acabad. —Es una promesa... —¿Promesa de qué? —De no casarme antes del 1.º de enero de 1894 y entonces, si no quiero cederle el reino, ¡hacerme caballero de Malta! —¡Ah! ¡infame! ¿y no me lo has dicho antes? Crisóstomo reia con toda el alma, Juanita en cambio estaba furiosa. —Tranquilízate, yo te lo suplico, decía Chenú VII, puede sobrevenir algun incidente que me devuelva mi libertad. ¡Este incidente le espero, cuento con él! —Entonces es que no me lo habeis dicho todo, que hay algo mas. —¿Quién sabe?... —¡Quiero saberlo todo, acabad! Pero el page Baholin, entrando en aquel momento, exclamó: —Señor, ha llegado un caballero jóven que quiere hablaros. —¿Su nombre?

Para comprender mejor su carácter prestemos oído al diálogo que sostenian durante aquella cena real, haciendo al paso conocimiento, no solo con el padre Crisóstomo, sino con la real familia. —¡Por las orejas de Nicolás, mi asno! exclamó Juan Chenú, que eso era tentar al diablo, mi viejo Crisóstomo. Irte así, en una noche oscura y en tiempos tan peligrosos... irte á llevar el Santo Viático á ese pobre leñador, que vive en lo más espeso del bosque.... —Y ¡por qué no! repuso el capellan. ¿No soy el servidor de todos los que sufren? ¡Me llamaba, y cualquiera que fuese el sitio, el lugar y la hora, mi deber era acudir á su lado! —Pero al menos, preguntó Juanita, ¿legarais á tiempo de salvar su alma? —¡Su alma! repuso el anciano sonriendo; no se trataba, á Dios gracias, de su alma. El anciano leñador se habia atracado la noche anterior de sidra, y lo que tenia era una gran borrachera. Necesitaba mas al médico que al confesor; pero como felizmente yo soy lo uno y lo otro, le administré allí mismo ciertos medicamentos que le devolvieron la salud. —¿Y fué á la vuelta cuando tuviste el desagradable encuentro? preguntó el rey. —Precisamente al despuntar el alba, otro borracho, pero de peor condicion, y armado de punta en blanco, un hereje sin duda, quiso sacar su escote en mi persona. Yo rehusé al principio pelear con él y empecé á sermonearle; pero la bilis principió á alterárseme, aunque mi ministerio me aconseja la paciencia. Me contuve sin embargo, y seguí amonestándole hasta que recibí un bofetón, y ¡qué bofetón!... Os aseguro que vi todas las estrellas del cielo. —Entonces, escó amó Juan Chenú, ¿dejarías toda consideracion y castigarías en regla al insolente? —Tal fué mi primer impulso, repuso Crisóstomo; pero por gracia especial del Altísimo recordé la consigna impuesta á mi santo ministerio, y doblando la cabeza con humildad, me dije: Jesucristo, nuestro Divino Maestro, ha dicho: «Si alguno os hiere en la mejilla derecha, presentadle la izquierda.» Y le ofrecí la mia. —¡Admirable! exclamó el rey de Ivetot; sobre todo tratándose de tí. —Cierto, exclamó su primo. ¿El insolente quedaria desarmado con vuestra mansedumbre evangélica?

—No tanto, Juanita, no tanto, hirió tambien la segunda; y yo entonces me dije á mí mismo en otro tono: hé cumplido con lo que manda el Divino Maestro despues de recibir el primer bofetón; pero como no dice lo que debe hacerse despues de recibir el segundo, me deja en libertad de obrar. Dicho lo cual, enarbó mi garrote y le administré una enérgica pastoral de la que conservará memoria. ¡Dios sabe que con ella me propuse la conversion de aquel gran pecador! Juan y Juanita empezaron á reir de tan buena voluntad, moviéndose de un lado para otro, que en aquella oscilacion sus cabezas se encontraron y S. M. encontró medio de depositar un beso furtivo en las sonrosadas mejillas de su prima. —¿Cómo se entendié! exclamó ésta, ya os he dicho que no consiento tales libertades mientras no seais mi marido. —¡Ay Juanita, Juanita! Tus mejillas son fruta tan apetitosa que cuando se encuentra al alcance de mi boca no puedo menos de morder. —Pues bien, si tanto os gusta, casaos y será vuestras con árbol y todo: ya sabeis que yo no deseo otra cosa... —¡Otra vez!... Pero muchacha... ¿En tanto tienes esa formalidad matrimonial? —Ya lo creo, en primer lugar porque soy una muchacha honrada, y haré una buena reina... ¿Os reis? pues es tal como tengo el honor de deciroslo á V. M.; en segundo lugar porque no soy aficionada á chanzonetas, y no quiero que saquen partido de nuestra amistad, de nuestro parentesco. —¿Pero quién, Dios mio? —Vuestros súbditos, todo el mundo, hasta el mismo Bearnés, que vino aquí como sabeis el año anterior persiguiendo al príncipe de Parma. ¡No creais! El rey y todo, no estan orgullosos como vos... me encontraba muy de su gusto, y si yo hubiera querido, por algun tiempo al ménos hubiera sido reina de Francia. —¡Juanita!... ¡Juanita!... Vos olvidais, dijo el rey de Ivetot, que ya no reia, y que en su expresion de dolorosa contrariedad se adivinaba lo mucho que amaba á Juanita. Pero esta no tenia cuenta de la impresion que causaba, y dando rienda suelta á su despecho, prosiguió: —Pues bien, que vuelva solo una vez, y yo os prometo que la hermosa Gabriela tendrá motivo de estar celosa y celoso el rey de Ivetot!